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题目：防備迷惑人的人 

 

亲爱的弟兄姐妹，平安，欢迎再次来思想神的话语，愿主的教训帮助你的灵命长

进。这次我们进入马可福音第 13 章。 

 

马可福音第 13 章 1 节说：耶稣从殿里出来的时候，有一个门徒对他说：「夫子，

请看，这是何等的石头！何等的殿宇！」 

 

这里指的是由大希律在耶路撒冷建造的伟大圣殿。它已成爲其中一个古代奇观。这

座圣殿花了五十年去建造。大希律没能够完成它。我们以前谈到，大希律喜欢使用

巨大的石头作爲建筑的材料。根据历史学家约瑟夫的记载，大希律使用的一些最大

的石头就是用来建造圣殿的。约瑟夫的纪录说，有些石头有 14 米 3 长，2 米 4

高，3 米 6 厚。聼起来似乎是十分荒谬的、不真实的！直到最近考古学家在西墙的

西南角地方進行挖掘，才发现这些巨大的房角石，大约 10 米 6 长，1 米 8 高，2

米 4 厚。但是，当他们沿着西墻一直向着安东尼奥堡垒挖掘的时候，他们发现一

块巨大的石块；大约是 13 米 7 长。我站在石头旁边量一量。它大约是 3 米厚和 

2 米 4 高。几乎像大希律在圣殿建筑中使用的那些大石块一样的巨大。 

 

考古学家估计，这些石头有 400 吨重。今天人们仍然惊叹不已，究竟当年的工匠

是怎样把这些石头凿出来，而且雕凿得那么平滑，又把它们搬运到指定的位置上的

呢？他们是怎样把这些巨大的石头放置在它们的位置上，仍然是个谜！也引起许多

的猜测。人们还不能确定到底他们怎样搬动这么巨大的石头，将它们放置在建筑物

的指定位置上。这些巨大的石块是那么完美地被切割下来，石头中间不需要用灰泥

来粘着；它们就那样一块一块的平叠着。虽然经过各种的腐蚀，但是因爲它们砌得

是那么完美，即使今天你拿把小刀，想试着把刀刃插进石块之间的缝隙中，是根本
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不能插进去的。 圣殿建筑物的的园顶是用黄金薄片覆盖着，所以当你观看这建筑

物的时候，在太阳光的反射下，如果你眼睛的角度刚好被阳光反射到的话，这建筑

物真是灿烂夺目啊！堪称得上是古代世界的奇观之一！ 

 

所以，当门徒从圣殿出来，他们留意到这些极大的石头，以及这座由希律所建造的

辉煌的建筑物。建造圣殿的工程是在基督出生前 20 年开始的。而在这时候，基督

大约 33 岁左右，减去人们认爲日历上出错的那 4 年，大约花了 47 年完工。所

以这座建筑物算是差不多完工了。然后又花了 18 年的时间去完成。 

 

马可福音第 13 章 2 节：『耶稣对他说：「你看见这大殿宇吗？将来在这里没有一

块石头留在石头上，不被拆毁了。」』 

 

我想，在门徒看来，这个特别的预言是不太合理的。但是大约 40 年后，当提多将

军来入侵，攻占了耶路撒冷的时候，一旦他们进入城市，那么最后一个要塞、最坚

固的堡垒，就是这座圣殿。它也是城里最坚固的建筑物。所以爲了要挡住罗马军

队，许多犹太人都逃到圣殿去。提多命令他的士兵不但不能破坏圣殿，还要保持它

丝毫不损。然而，一些喝醉酒的罗马士兵，开始向圣殿射箭，射火箭，圣殿着火

了，在里面的犹太人被烧成灰烬。但是大火的高温溶化了圆顶上的黄金，结果被溶

化的黄金流下来，填满了石头的缝隙。于是，罗马士兵争相掠夺黄金，把圣殿的石

头一块一块搬下来，所以耶稣所说的预言准确地应验了：『没有一块石头留在石头

上。』 

  

你今天到耶路撒冷去的话，当你参观泰罗波恩谷的挖掘地点，在某个地区，你可以

看到他们已经一直挖掘到罗马的道路，那条路在基督时代已经存在了。你能够看见

那些巨大的石头今天还是躺在那条罗马的道路上，正如当年在基督的时代那样，那

些石块被敲碎，从圣殿山推到马路上。可能有些圣殿的石块被推到泰罗波恩谷 ，

填满了山谷。你看见那些石头躺在那里，就像它们当年一样，还是倒在那里，静默

的见证着耶稣基督的预言，跟祂说的一模一样：『没有一块石头留在石头上。』 

 

请你注意，耶稣对希律圣殿也作了预言。考古学家认爲，也许在圣殿山上的某个地

方仍然存在着所罗门的圣殿的基石。因此，目前考古学者兴起一股热潮，想要去寻

找所罗门圣殿的根基。史丹福研究所已经使用雷达装置去探测圣殿山底下的表层，

而且制作了一个模型来展示隧道和基石。他们能够用这个新的测试仪器来辨认这些

东西，幷且希望发现所罗门圣殿的基石。如果他们找到的话，将能够大大地推动重

建耶路撒冷圣殿的工作。在许多犹太人中间，已经在大力的推动重建圣殿的工作。

当然，从圣经预言的立场去看，这是绝对令人极爲振奋的。 

 

马可福音第 13 章 3 节说：『耶稣在橄榄山上对圣殿而坐』。 
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耶稣和门徒离开圣殿山的范围，越过汲沦溪山谷往伯大尼去，可能他们上橄榄山。

这是座相当陡的山，在半山休息，是很好的主意。所以耶稣和祂的门徒一起上橄榄

山，然后祂坐下来。 

马可福音第 13 章 3 和 4 节说： 

[3]  彼得、雅各、约翰，和安得烈暗暗的问他说： 

[4] 「请告诉我们，什么时候有这些事呢？ 

 

那是指圣殿被毁的事。 

 

马可福音第 13 章第 4 节说：『这一切事将成的时候有什么预兆呢？』 

或者说，整个预言应验。 

 

马可福音第 13 章第 5 节说：『耶稣说：「你们要谨慎，免得有人迷惑你们。』 

 

耶稣警告他们的第一件事，就是要防备那些迷惑人的人。有趣的是，整本新约，从

头到尾，都在警告教会要防备迷惑人的人、要谨慎防备假先知。教会所面临的咒

诅，就是那些利用耶稣基督的福音来图利的人。这些人打着福音的旗号为自己中饱

私囊。今天有许许多多的骗子和披着羊皮的狼，所以耶稣警告门徒要谨慎防备那些

迷惑人的人。 

 

接下去，马可福音第 13 章第 6 节继续说：『将来有好些人冒我的名来，说：『我

是基督』，并且要迷惑许多人。』 

 

韩国人文鲜明 自称爲弥赛亚。我很惊讶怎么会有人去跟随他！有数以千计的人去

卖花生和鲜花来赚钱，想住在那些豪宅里。 

 

马可福音第 13 章第 7 和 8 节说： 

[7] 你们听见打仗和打仗的风声，不要惊慌。这些事是必须有的，只是末

期还没有到。 

[8] 民要攻打民，国要攻打国；  

 

在希腊文，这是讲到一次世界大战的情况，与长久以来一直谣传的打仗的风声有所

不同。这里讲的是一次世界性的大战！ 

 

马可福音第 13 章第 8 到 11 节说： 

[8] 多处必有地震、饥荒。这都是灾难的起头。 

[9] 但你们要谨慎；因为人要把你们交给公会，幷且你们在会堂里要受鞭

打，又为我的缘故站在诸侯与君王面前，对他们作见证。 

[10] 然而，福音必须先传给万民。 

[11] 人把你们拉去交官的时候，不要预先思虑说什么；到那时候，赐给你

们什么话，你们就说什么；因为说话的不是你们，乃是圣灵。 
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所以，耶稣这个预言确实应验了。我们在使徒行传读到，门徒怎么被带到官长面

前，他们是怎样被鞭打；他们是怎样被交给公会, 带到统治者面前。使徒保罗甚

至站在亚基帕王面前，后来他也站在尼禄面前。但是耶稣说：“不要担心你们要说

什么。” 

 

我们在使徒行传里读到一段有意思的记载，看到司提反怎样被带到犹太公会面前，

幷且他怎样开始向他们预演他们的历史。经文说，他说话的时候，『他的面貌、好

像天使的面貌』，神的灵的膏抹幷充满司提反。但是，『众人听见他的话、就极其

恼怒、向司提反咬牙切齿。齐心拥上前去，把他推到城外，用石头把他打死。』 

 

耶稣说：『福音必须先传给万民。』现在很多人对这个特殊的预言感到惊讶！许多

宣教团体或多或少就以这个预言作爲推动宣教计划的动力。他们声称：「我们能藉

着推动宣教, 促使基督更早再来, 因为圣经说：『 这福音要传遍天下，然后末期

才来到。』使徒保罗写信给歌罗西教会的时候，那大约是在基督死后的 30 年，他

在信中对教会说：『这福音传到你们那里，也传到普天之下』。 

 

今天，印度的教会追溯他们的起源到门徒多马。根据传统的説法，多马去印度传福

音。今天在印度有多马的教会，在印度的基督徒圣工中，其中最大的一间教会就是

多马教会。他们的根源追溯到多马。福音由初期教会传开，而且传遍全地。 

 

真的，他们的努力确实证明与我们今天有很大的不同，因爲他们们缺乏的是我们所

拥有的现代方法。当我读到保罗的游行布道纪录，看到他怎样在旅行中传讲耶稣基

督的福音，我不禁要这么想：「要是他活在这个喷射机时代，有收音机、电视机和

喷射机等等的话，哇！他所能做的恐怕是挡也挡不住的！」。当时他要走路、坐

船、舟车劳顿等等，可是他的却走遍了那么大的范围！他留下的见证与我们的是何

等的不一样啊！ 

 

不单单是保罗在写了歌罗西书之后，嘱咐我们，要把福音传遍世界，约翰在啓示录

第 14 章 6 节也说：『我又看见另有一位天使飞在空中，有永远的福音要传给住在

地上的人，就是各国各族各方各民。』 

 

所以在末后的日子，在大灾期的时候，神将使用『天使飞在空中，有永远的福音要

传给住在地上的人，就是各国、各族、各方、各民。』所以把福音传遍世界，幷不

是耶稣为祂的教会再来的必须先决条件。你不能说：「啊！主不能在今天晚上就把

教会提去，因爲福音还没有传到地极呀！。而且耶稣说过嘛 ！『 这福音要传遍

天下，然后末期才来到。』」 

 

弟兄姐妹，这不是有效的理据，因爲福音要被广传，而且基督的这个预言要被应

验，但是幷不一定要由教会去传。耶稣没有说过门徒要去传讲福音，祂只说『福音

要传给万民。』 
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现在，有些人认爲在啓示录所说到『天使飞在空中』，就是指那些小小的通信卫星

之一。谁知道呢？当年约翰看到这个东西在空中飞行，向全世界的人在传福音，谁

知道是什么呢？但是约翰认爲那是个天使，他在异象中看见这个物体在空中飞行，

幷且有声音向衆人传福音。事实上，这些小的接收器能够靠太阳能操作，不必花太

多的钱就能够调到特定的人造卫星。世界各地的居民都能够用小的收音机接收太阳

能，听到广播。在晚上，他们只需要拿一条导线，把它放在火上，在电线冷的部份

和热的部份中间就会産生足够的能量去啓动那部小收音机。今天人们发展出这些神

奇的东西，能够藉着这些奇妙的工具把福音传遍天下。 

 

马可福音第 13 章第 12 到 14 节，耶稣说： 

[12] 弟兄要把弟兄，父亲要把儿子，送到死地；儿女要起来与父母为敌，

害死他们； 

[13] 并且你们要为我的名被众人恨恶。惟有忍耐到底的，必然得救。」 

[14] 「你们看见那行毁坏可憎的，站在不当站的地方读这经的人须要会

意。那时，在犹太的，应当逃到山上； 

 

好, 弟兄姊妹, 这次我们查考到这里。 

 

愿主与你同在；愿你被圣灵充满；愿你真正行在神的爱中；这爱是从神而来，能帮

助你胜过各种障碍和拦阻。愿你真诚地去爱那些憎恨你的人；那些以卑鄙手段利用

你的人。愿你以善良对待他们，来真正彰显出神国的儿女的特征和素质，奉耶稣的

名，阿门。 

 


